
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 16 по 23 июня 2017 года 

За период с 16 по 23 июня 2017 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 91 публикации СМИ (без учѐта 

поздравлений). 

В программе "Парламентский вестник" на телеканале "СТВ", 20 

июня был показан сюжет о еженедельном рабочем совещании в Думе 

Ставропольского края, которое прошло 13 июня. Главными темами были 

вопросы образования, исполнение бюджета за прошлый год, подготовка 

проекта нового финансового документа, сотрудничество с законодателями из 

других регионов и помощь людям, пострадавшим от паводка. Информация о 

совещании также была опубликована в газетах "Степновские вести", № 43 

от 16 июня, "Левокумье", № 44-45 от 16 июня, "Заря", № 46 от 16 июня, 

"Авангард", № 47 от 17 июня, "Звезда Прикубанья", № 46 от 17 июня, "Голос 

времени", № 45 от 17 июня, "Рассвет", № 44 от 17 июня, "Степной маяк", № 

44 от 17 июня, "Благодарненские вести", № 46 от 17 июня, "Вестник 

Прикумья", № 44 от 17 июня, "Сельская новь", № 48 от 17 июня, 

"Петровские вести", № 46 от 21 июня, "Вперѐд", № 49 от 21 июня, 

"Александровская жизнь", № 45 от 21 июня, "Восход", № 44 от 20 июня, 

"Нива", № 45 от 20 июня, "Панорама нашей жизни", № 47 от 20 июня, 

"Приманычские степи", № 42 от 20 июня, "Степные зори", № 45 от 20 июня, 

"Наша жизнь", № 43 от 20 июня.  

19 июня на планерке председатель Думы СК Геннадий Ягубов 

традиционно предоставил слово председателям комитетов, которые 

рассказали о текущей работе и планах на ближайшую неделю. Газета 

"Ставропольская правда", № 64 от 20 июня написала, что краевые 

законодатели приняли участие в обсуждении закона о курортном сборе, 

которое состоялось в Совете Федерации. Есть две стороны проблемы. В 

нынешних экономических условиях, когда у людей не так много денег, к 

введению нового платежа следует подходить предельно аккуратно. Но ясно и 

другое, что дополнительные средства крайне важны для развития 

инфраструктуры городов-курортов. Геннадий Ягубов предложил 

профильному комитету провести расширенное совещание с приглашением 

всех заинтересованных сторон. Комитет по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и СМИ под председательством 

Валентины Муравьѐвой планирует рассмотреть вопрос состояния 

спортивных объектов края. Председатель комитета по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии Иван Богачѐв озвучил 

информацию о подготовке совместно с рядом федеральных структур плана 

мероприятий по увеличению пропускной способности рек Ставрополья на 

случай паводка. Всего на эти цели необходимо более 6 миллиардов рублей.  

Телеканал "26 регион", 19 июня сообщил, что депутаты на совещании 

обсудили работу журналистов различных СМИ. После обращения 
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жительницы Георгиевского района к президенту, все чаще с экранов 

телевизоров о Ставрополье говорят в негативном ключе. Этот вопрос на 

совещании поднял Андрей Юндин. "Считаю своим долгом оценить ту 

информационную ситуацию, которая сложилась после "прямой линии" с 

президентом. Не саму "прямую линию", там всѐ понятно – президент дал 

поручение, губернатор его исполнил. Я про то, с каким гиканьем и 

улюлюканьем некоторые средства массовой информации стали наносить 

информационные и репутационные удары по краю. Я считаю, что это 

крайне недопустимо, потому что такое ощущение, что некоторые СМИ в 

другом крае живут и они не видели, как работали и губернатор, и Дума, и 

все остальные в режиме чрезвычайной ситуации. Такое ощущение, что они 

живут где-то не с нами. Считаю, что это недопустимо и хочу сказать, что 

любой, кто нанесѐт репутационный удар по краю, ему обязательно 

прилетит какой-нибудь ответ". Александр Кузьмин поддержал коллегу: 

"Я повторяюсь специально для средств массовой информации, работали все. 

Губернатор там дневал и ночевал. И показывали это в том числе и вы,  

уважаемые телеканалы, радио и интернет. Работал Геннадий 

Владимирович, работали все депутаты и министры". Бессонные дни и 

ночи, которые правительство края провело в зоне ЧС, ликвидируя 

последствия и предотвращая новые паводки, кажется, померкли после всего 

одного сюжета во время прямой линии с президентом. Моментально 

объективная оценка работы губернатора, министерств и ведомств 

превратилась с негативную. Из горя людей, которые попали в трудную 

ситуацию, устроили шоу федерального масштаба. Между тем,  людям 

пообещали поддержку, как от краевого, так и от федерального правительства. 

Чтобы не ждать, пока деньги из Москвы дойдут до Ставрополья, губернатор 

принял решение выдать средства из краевого резервного фонда. Ежедневно в 

районах, пострадавших от наводнения трудились десятки комиссий, которые 

оценивали ущерб, нанесѐнный стихией. В том же режиме работали и местные 

МФЦ. Депутат Валерий Назаренко заверил, что сегодня все те деньги, 

которые люди тратят на оценку состояния собственного жилья, 

возмещаются. "Если говорить о госпошлине, которую взимает МФЦ за 

выдачу справок, то это не наши полномочия.  Деньги эти уходят в 

федеральный бюджет и этим министерство уже занимается. Нужно 

отдать должное нашим представителям администраций и министерств, 

которые сегодня работают в круглосуточном режиме", - отметил депутат. 

Из-за большого потока людей выплатить деньги всем в одночасье просто 

невозможно. У одних нет гражданства, у других - прописки, у третьих ещѐ 

какие-то проблемы с документами. Депутаты считают, что таких ситуаций 

избежать невозможно, но даже в этих случаях люди могут получить 

компенсацию. Как пояснил Виктор Гончаров, там, где нет документов, 

требуются дополнительные процедуры, над которыми сейчас работают 

юристы. На сегодняшний день выплаты компенсаций продолжаются – 

пострадавшие от стихии получают деньги. Как рассказал на совещании 
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Геннадий Ягубов, по 10 тысяч рублей из краевого бюджета получили 15 

тысяч жителей, из федерального – 11 950 человек. "Соответственно по 50 

тысяч и по 100 тысяч должны получить такое же количество жителей. Из 

федерального бюджета на сегодняшний день выплачено 281 миллион рублей, 

из краевого – тоже порядка 200 миллионов. Все структуры продолжат 

работу в подтопленных районах пока все пострадавшие не получат 

законную компенсацию", - заключил председатель Думы.  

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 19 июня в сюжете о совещании  

сообщил, что фраза президента "Владимир Владимирович, где деньги?" 

облетела все каналы России. Несколько дней журналисты рассказывали, как 

после завершения "прямой линии с Владимиром Путиным" разрешились 

проблемы краснокумцев. Краевые депутаты оценили это событие по-своему. 

Иван Богачѐв выразил возмущение, что на различных каналах устраиваются 

целые шоу по этой теме. "Обидно за край, обидно за человека. Как 

оппозиционер, я должен радоваться, но я не могу радоваться, не так 

воспитан". Александр Кузьмин обратился к представителям средств 

массовой информации, отметив, что губернатор дневал и ночевал в 

пострадавших районах. "Я не буду называть это истерией, но показали люди 

то, что они хотели показать".   Юрий Гонтарь отметил, что в 2002 году 

ситуация была хуже – погибли люди. "Но в 2002 году не было этой грязи. Да, 

виноваты кто-то, наверняка. И МФЦ, и другие. Ошибки ищите, говорите о 

них, но не допускайте нечистоплотности". Валерий Назаренко: "Мы все с 

вами действительно видели, что Владимир Владимирович днями и ночами по 

пояс в воде и без устали занимался всем этим. Мне, как человеку, не как 

депутату, а как человеку, который всѐ это видел, обидно за нашего 

губернатора, обидно за наш край". Депутат предложил провести в крае 

какую-нибудь акцию в поддержку губернатора.  Между тем, минувшие после 

"прямой линии" выходные многие парламентарии провели за работой в 

пострадавших от паводка районах, отмечалось в сюжете. Особое внимание -  

Отказненскому водохранилищу. Во время паводка экстренными мерами 

удалось сберечь Зеленокумск от подтопления, но вопрос  о средствах на 

ремонт дамбы водохранилища и отводящих каналов, теперь возник уже у 

парламентариев. Заместитель председателя Думы СК Виктор Гончаров 

предупредил, что в скором времени Ставрополье столкнѐтся с проблемой 

нехватки денег на содержание водных объектов из-за того что в 2005 году у 

края забрали водный налог. По оценке Минприроды, чтобы навести порядок 

во всех водоѐмах и руслах рек Ставрополью нужно больше 6 млрд рублей. А 

ведь ещѐ нужно будет восстанавливать пострадавшую после паводков 

инфраструктуру. По словам парламентариев, денег на это пока ещѐ не 

выделялось.     

Информация о совещании также была опубликована в газетах 

"Ставропольская правда", № 65 от 21 июня, "Вечерний Ставрополь", № 

113 от 21 июня, "Вестник Прикумья", № 45 от 21 июня.   
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Заседания Думы Ставропольского края 

Извещение о заседании Думы Ставропольского края, которое состоится 

29 июня, было опубликовано на сайте телеканала ГТРК "Ставрополье", 22 

июня и в газете "Ставропольская правда", № 66 от 23 июня. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Газета "Кавказская здравница", № 67 от 17 июня написала о 

торжественном мероприятии ко Дню медицинского работника, которое 

прошло в Ставропольском театре драмы имени М.Ю. Лермонтова. Участие в 

мероприятии приняли депутаты Думы Ставропольского края Геннадий 

Ягубов и Андрей Юндин.   

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в работе "круглого стола", темой которого стало состояние 

экологической безопасности в Ставропольском крае. Инициатором 

проведения мероприятия выступило ООО "Ставролен". Его генеральный 

директор, депутат Думы Ставропольского края Анатолий Афонин перед 

началом "круглого стола" познакомил участников, в числе которых были 

представители природоохранных структур и научного сообщества края, с 

работой предприятия, рассказал о том, как осуществляется работа по 

обеспечению экологической безопасности производства. Открывая работу 

"круглого стола", заседание которого проходило в администрации 

Будѐнновска, председатель краевой Думы Геннадий Ягубов отметил, что 

2017 год объявлен в России Годом экологии. По словам спикера, вопросы 

экологии всегда были в числе приоритетных.  Осознанием важности 

поднятой темы были отмечены все выступления экспертов "круглого стола". 

Особенный интерес вызвала информация об основных направлениях 

природоохранной деятельности ООО "Ставролен", а также доклад 

департамента Росприроднадзора по СКФО о состоянии экологической 

безопасности в Ставропольском крае. Отдельное внимание было уделено 

экологическому состоянию озера Буйвола и мероприятиям по его 

благоустройству. Информация об этом была опубликована в газетах 

"Приманычские степи", № 41 от 16 июня, "Левокумье", № 44-45 от 16 июня, 

"Восход", № 43 от 16 июня, "Наша жизнь", № 43 от 20 июня.  

Дума Ставропольского края провела публичные слушания по 

годовому отчѐту об исполнении бюджета Ставропольского края за 2016 год. 

Они состоялись в актовом зале Ставропольского государственного аграрного 

университета. Участие в мероприятии приняли депутаты краевого 

парламента, руководители законодательной и исполнительной власти края, 

представители муниципальных образований, контрольных органов, 

образовательных организаций и общественности. Об этом сообщили газеты 

"Приманычские степи", № 41 от 16 июня, "Панорама нашей жизни", № 46 

от 16 июня, "Знамя труда", № 42 от 16 июня, "Нива", № 44 от 16 июня, 

"Левокумье", № 44-45 от 16 июня, "Восход", № 43 от 16 июня, 

"Александровская жизнь", № 44 от 17 июня, "Звезда Прикубанья", № 46 от 
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17 июня, "Вперѐд", № 48 от 17 июня, "Вестник Прикумья", № 44 от 17 июня, 

"Сельская новь", № 48 от 17 июня, "Наша жизнь", № 43 от 20 июня.  
Газета "Панорама нашей жизни", № 46 от 16 июня написала о 

восстановлении села Солдато-Александровского после недавнего 

наводнения. Как было отмечено в статье, участие в наведении порядка в 

населѐнном пункте принимали все жители села, представители 

администрации, а также депутат Думы СК Дмитрий Шуваев. Населѐнный 

пункт также посетили министр МЧС России Владимир Пучков, губернатор 

Владимир Владимиров и председатель Думы СК Геннадий Ягубов.    

В администрации Степновского муниципального района состоялась 

встреча  главы района С.В. Лобанова, актива и глав поселений с депутатами 

Думы Ставропольского края от Всероссийской политической партии "Единая 

Россия" Д.И. Шуваевым и А.В. Афониным, сообщила газета "Степновские 

вести", № 43 от 16 июня.  Анатолий Викторович впервые прибыл в 

Степновский район. Депутат рассказал о своей программе деятельности, о 

финансовых средствах, выделенных для работы на округе. В число 

организаций и учреждений, которым в этом году будет оказана помощь, 

вошли Иргаклинский КДЦ, средняя школа №1 и центр внешкольной работы. 

Затем Дмитрий Шуваев поделился информацией о проводимой работе, в 

первую очередь это касается земельных вопросов, по многим из которых 

обсуждѐн и создаѐтся механизм действия. Не остались без внимания 

обращения граждан по банковскому обслуживанию в поселениях, ремонту 

дорог и зданий образовательных учреждений. Особую озабоченность 

вызывает состояние стадиона и назревшая необходимость его ремонта, 

предстоящая оптимизация водоканала и другие вопросы.    

Газета "Левокумье", № 44-45 от 16 июня написала о работе 

амбулатории в селе Правокумском Левокумского района. Здание 

амбулатории было построено в 70-х годах и с тех пор проводился только 

косметический ремонт, но, несмотря на старания коллектива амбулатории, 

здесь давно требовался капитальный ремонт. В конце прошлого года в гостях 

у коллег побывал и увидел, в каких условиях они работают, главный врач 

ГБУЗ СК "Ставропольская краевая клиническая больница" 

Ростислав Можейко, избранный депутатом Думы Ставропольского края. 

Ростислав Александрович хорошо понимает проблемы с материально-

техническим обеспечением, существующие в здравоохранении, потому в 

Правокумскую амбулаторию вскоре пришла помощь.  Строители ОАО 

СМПМК "Левокумская" уже капитально отремонтировали 4 кабинета и 

коридор, заменили на пластиковые все окна, входные двери, сделали отливы, 

укрепили углы, была закуплена и новая мебель.  

В этом же номере газеты  "Левокумье"   были опубликованы слова 

благодарности депутату Думы Ставропольского края, врачу-нейрохирургу 

Ростиславу Александровичу Можейко от председателя районной 

организации Всероссийского общества инвалидов Л. Асеевой за большую 

благотворительную деятельность, невероятное милосердие и широту души. 
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Как было отмечено, за короткий период своей депутатской работы 

Ростислав Александрович оказал помощь более 30 членам общества – 

подарил коляски, ходунки, противопролежневые матрасы, монометры, 

сделал операцию.     

Объявление о приѐме жителей села Краснокумского и станицы 

Подгорной Георгиевского городского округа, который 22 июня будет вести 

депутат Думы Ставропольского края Виктор Викторович Надеин, 

опубликовала газета "Георгиевские известия", № 44 от 17 июня. 

В этом же номере газеты "Георгиевские известия" было опубликовано 

объявление о приѐме граждан, пострадавших от паводка, в приѐмной  

депутата Думы Ставропольского края Виктора Сергеевича Отамаса в 

городе Георгиевске.    

Совещание на тему признания дач пригодными для проживания провел 

Игорь Андрющенко в комитете Думы СК по промышленности, 

энергетике, строительству и ЖКХ. Информация об этом была 

опубликована на сайте газеты "Ставропольская правда", 17 июня. В 

совещании участвовали также депутаты Алексей Назаренко и Александр 

Сысоев, представители профильных министерств и ведомств, 

Ставропольского краевого суда, органов местного самоуправления. Сегодня 

регистрация на дачах не разрешена. Однако существуют в практике 

Конституционного суда РФ два прецедента с вынесением положительного 

решения о прописке в дачных строениях. Субъекты РФ могут сами решать, 

признавать ли дачные строения пригодными для жилья. На Ставрополье 

соответствующий нормативный правовой акт не принят, поэтому 

осуществить регистрацию на даче возможно только через суд. Игорь 

Андрющенко отметил, что многие горожане, имея в собственности только 

дачу, не получают официальной регистрации. Пенсионеры, желающие 

оставить жилье детям и жить в загородном доме, не могут выписаться, так 

как они фактически станут бомжами.  В сюжете телеканала "СТВ", который 

был показан в программе "Парламентский вестник" от 20 июня 

отмечалось, что пять лет назад на Ставрополье уже прорабатывали этот 

вопрос, но пришли к выводу, что ни у одного садового товарищества нет 

документов, утверждѐнных законодательством – проекта застройки. 

Обсуждение вопроса вызвало живую дискуссию в комитете. Алексей 

Назаренко отметил, что ключевым является право прописки жителей, чтобы 

они могли пользоваться всеми социальными льготами и правами. "Хотя 

прописка у нас сегодня носит уведомительный характер, но, по сути, без 

прописки мы не можем пользоваться рядом благ. В идеале ситуация должна 

быть решена таким образом, что если  помещение признано пригодным для 

проживания, то оно должно быть жилым. Оно не может быть нежилым. 

Но это решение вопроса требует других обсуждений".  В ходе подготовки 

законопроекта, участники обсуждения обратились к опыту регионов, где 

такие документы разработаны.  Например, в Сахалинской области 

предложили признавать строения на садовых участках пригодными для 
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постоянного проживания в порядке, установленном  постановлением 

Правительства Российской Федерации № 47 от 2006 года. Возможно, 

Ставрополье возьмѐт на вооружение именно эту практику. Или использует 

опыт соседнего Краснодарского края, где порядок прописан в отдельном 

документе в подробностях.  По окончании совещания было решено заняться 

подготовкой нормативного акта, регулирующего порядок признания дачных 

строений на садовых земельных участках пригодными для постоянного 

проживания, и внести, при необходимости, корректировки в 

законодательство Ставрополья. О совещании также сообщил сайт ГТРК 

"Ставрополье", 16 июня и написали газеты "Ставропольская правда", № 

65 от 21 июня, "Степной маяк", № 45 от 21 июня, "Сельская новь", № 45 от 

21 июня, "Голос времени", № 46 от 21 июня, "Звезда Прикубанья", № 47 от 

21 июня, "Вечерний Ставрополь", № 114 от 22 июня.  

Ставропольские парламентарии предложили пересмотреть контракты 

сельских врачей, сообщил телеканал  ГТРК "Ставрополье", 19 июня.  С 

теми, кто получил миллион рублей по программе "Земский доктор" и ушел в 

отпуск по уходу за ребенком, могут продлить договор. Получается, что врачи 

получают миллион "подъѐмных" за пять лет контракта, а реально 

отрабатывают максимум два. Краевые депутаты решили, что так не честно и 

предложили не засчитывать декретный отпуск в общий срок договора с 

молодым врачом. "Этот период будет вычитаться из его стажа 

обязательной отработки, - поясняет депутат Думы Ставропольского края 

Людмила Редько. - При принятии закона такая опасность существовала, 

но казалось, что ответственность у людей будет гораздо выше. Нет. 

Программа "Земский доктор" сегодня работает, но работает не так 

эффективно, как планировалось при принятии закона". Инициативу 

ставропольских депутатов уже поддержали в федеральной Думе. Теперь 

медработникам, которые намеренно хотят сократить своѐ пребывание в селе, 

всѐ-таки придѐтся провести там положенные пять лет. Декретное время 

приплюсуют к врачебному контракту.     

15 июня под крышей Дворца культуры и спорта поселка Рыздвяного 

собрались специалисты из всех структурных подразделений ООО "Газпром 

трансгаз Ставрополь", их коллеги из Северо-Кавказского филиала ООО 

"Газпром энерго", студенты аграрного университета и молодые 

предприниматели края. Газета "Ставропольская правда", № 64 от 20 июня 

написала, что двадцать команд приняли участие в интеллектуальной битве 

"Экознатоки", посвященной Году экологии. Это была действительно 

красивая игра. Мастерски ее провел известный гость – двукратный 

обладатель кубка "Хрустальная сова" и звания "Лучший капитан" клуба 

"Что? где? Когда?" Алексей Блинов. Старт игре дал генеральный директор 

ООО "Газпром трансгаз Ставрополь", депутат краевой Думы Алексей 

Завгороднев. С добрыми пожеланиями он обратился к участникам: "Это 

своеобразное интеллектуальное соревнование продолжает череду акций и 

проектов Года экологии в компании. Мы организовали научно-практическую 
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конференцию, создавшую эффективную дискуссионную площадку для 

производственников, ученых, представителей власти и общественности, 

участвовали в субботниках, высаживали деревья и кустарники, проводили 

круглые столы, творческие конкурсы и открытые уроки в вузах и школах. 

Работа по охране окружающей среды по-прежнему остается одним из 

приоритетных направлений нашей деятельности. И я надеюсь, что 

сегодняшняя игра лишь укрепит понимание того, насколько важна экология 

в жизни каждого человека". Информация об этом также была опубликована 

в газете "Московский комсомолец", № 26 от 21 июня.  

Председатель комитета Думы Ставропольского края по 

промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ Игорь Андрющенко в 

интервью газете  "Ставропольская правда", № 64 от 20 июня рассказал о 

реализации на Ставрополье Программы капитального ремонта 

многоквартирных домов.  

14 июня в Будѐнновске прошли мероприятия, посвящѐнные 22-й 

годовщине трагических событий июня 1995 года – нападению боевиков на 

город. Газета "Вестник Прикумья", № 44 от 17 июня написала о траурных 

митингах и возложениях цветов, которые прошли у здания отдела МВД по 

Будѐнновскому району, памятника погибшим воинам-вертолѐтчикам, 

мемориала в сквере Памяти. В них приняли участие Герой России 

С.В. Палагин, председатель Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов, 

представитель губернатора в муниципальном образовании А.А. Нагаев, глава 

Будѐнновского муниципального района А.А. Соколов, глава г. Будѐнновска 

В.В. Шевченко, генеральный директор ООО "Ставролен" А.В. Афонин, 

генерал-майор в отставке В.К. Медведицков, руководители и ветераны 

краевых органов внутренних дел и другие.  

14 июня в актовом зале Петровской районной больницы за 

многолетний и добросовестный труд в сфере здравоохранения чествовали 

работников медицинской отрасли, написала газета "Петровские вести", № 

45 от 17  июня.  Почѐтные грамоты Думы Ставропольского края 

получили врач-хирург И.В. Зубенко, старший фельдшер С.В. Евтушенко и 

старшая медсестра Н.П. Баранова. Благодарственные письма депутата 

Думы СК В.И. Трухачѐва  вручила его помощник В.В. Лукьянова 

медсѐстрам Г.И. Троценко, И.С. Стариковой, С.П. Луценко, секретарю 

Т.А. Кузнецовой и водителю А.И. Уварову.     

В Грачѐвском межпоселенческом Доме культуры прошли 

торжественные мероприятия, посвящѐнные Дню медицинского работника. 

Как написала газета "Вперѐд", № 49 от 21 июня,  большой и дружный 

коллектив медицинских работников всего района принимал поздравления. 

Почѐтной грамотой Думы Ставропольского края была награждена 

медсестра Сергиевской участковой больницы Н.Н. Рябова. От имени ректора 

Ставропольского государственного аграрного университета, члена-

корреспондента Российской академии сельскохозяйственных наук, 
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профессора, депутата краевой Думы В.И. Трухачѐва всех собравшихся 

приветствовала его помощник В.В. Лукьянова.   

18 июня в конференц-зале администрации Шпаковского 

муниципального района состоялось торжественное мероприятие, 

посвящѐнное Дню медицинского работника. Тѐплые слова благодарности 

звучали в адрес врачей и медсестѐр, фельдшеров и санитаров, водителей 

"скорой помощи" и работников регистратуры, сообщила газета "Наша 

жизнь", № 43 от 20 июня. Цветы, грамоты и подарки собравшимся вручили 

депутаты Думы Ставропольского края Сергей Чурсинов и Пѐтр Марченко, 

заместитель главы администрации Шпаковского муниципального района 

Дмитрий Шаповалов, генеральный директор группы компаний "Третий Рим" 

Сергей Захарченко. Создать праздничное настроение помогли участники 

лучших коллективов краевой столицы и артисты Театра оперетты.  

Депутаты Думы Ставропольского края обеспокоены состоянием 

стадиона "Динамо" в Ставрополе, сообщил телеканал "26 регион", 20 июня. 

Парламентарии провели совещание, на котором обсудили крупнейший 

спортивный объект региона. Рушится потолок, обветшали стены. Находиться 

в этом помещении опасно для жизни. В раздевалке для спортсменов дыру в 

стене аккуратно заклеили баннерами. Здесь гостей просят быть осторожнее, 

ведь пол может провалиться в любую секунду – из-за протечек и влаги 

прогнили стены восточной трибуны. Крытый спортивный манеж внутри 

стадиона некогда был единственным в крае, где тренировки проходили даже 

зимой. Теперь же не только заниматься, но и прогуливаться под его сводами 

небезопасно. Краевые депутаты обеспокоены состоянием стадиона, поэтому 

решили лично посмотреть, что сегодня происходит с крупнейшим 

спортивным объектом. Увиденным они остались шокированы. Сегодня из-за 

аварийного состояния уже закрыты восточная и южная трибуны. Последняя 

реконструкция стадиона была больше полувека назад. Собственных доходов 

владельца – спортивного общества "Динамо" – хватает лишь на 

косметический ремонт. После экскурсии по стадиону заседание 

продолжилось в здании Думы Ставропольского края. Звучало, что в краевой 

казне были предусмотрены деньги на ремонт спортивного объекта, но эти 

средства не были освоены обществом "Динамо". Причину, из-за которой 

стадион сегодня находится  в таком состоянии, депутаты видят в бездействии 

руководителя спорткомплекса.  Первый заместитель председателя Думы СК 

Дмитрий Судавцов отметил, что на его памяти это уже двенадцатый 

разговор в стенах Думы по этому вопросу. "Но если не будет воли со 

стороны общества "Динамо", какие бы мы тут схемы не придумывали, 

толку не будет", - отметил депутат. Парламентарии подчеркнули, что 

сегодня важно сохранить спорткомплекс, как объект культурного наследия 

регионального значения, но в первую очередь необходимо обезопасить 

детей. Андрей Юндин выступил с предложением передать стадион в 

собственность либо края, либо муниципалитета. Только в таком случае будет 

возможна помощь из федерального бюджета. Парламентарии будут решать 
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этот вопрос, который остаѐтся болевой точкой региона. "Нам, что нужно 

дождаться, когда это всѐ рухнет, чтобы всѐ зашевелилось? Мы можем 

дойти до того, что нам будет не до мягких мер, а тут будут работать 

следователи", - заключил Андрей Юндин.  Между тем, чтобы организовать 

стадион на 6 тысяч мест, восстановить памятник культуры, отремонтировать 

здание, создать тренажерный зал нужно около 2 млрд. рублей, сообщил 

телеканал "СТВ".  Всероссийское общество "Динамо" средства на ремонт не 

выделяет. В федеральную программу финансирования стадион попасть тоже 

не может. Единственным выходом из ситуации является передача объекта в 

краевую собственность. Только в этом случае стадион получится 

восстановить.  В пользу этого варианта говорят другие спортобъекты, 

которые вот-вот появятся буквально с нуля. Это спорткомплекс "Лукоморье" 

в Будѐнновске, бассейн, каток, просторные залы для тренировок,  которые 

начнут работу уже в сентябре и ледовый каток в юго-западном районе 

Ставрополя. А ещѐ - тренировочные площадки для чемпионата мира по 

футболу. Край уже выделил дополнительные средства на их строительство и 

содержание. Информация о совещании по проблемам стадиона "Динамо" в 

Ставрополе также была опубликована на сайте ГТРК "Ставрополье", 20 

июня.  

Комитет Думы Ставропольского края по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике провѐл выездное совещание в станице 

Ессентукской Предгорного района. Темой мероприятия стали результаты 

проведения Контрольно-счетной палатой Ставропольского края 

контрольного мероприятия "Проверка законности, результативности 

(эффективности и экономности) использования межбюджетных 

трансфертов, предоставленных из бюджета Ставропольского края бюджету 

Предгорного муниципального района в 2016 году, а также отдельных 

вопросов формирования и исполнения бюджета Предгорного 

муниципального района". В совещании приняли участие депутаты Думы СК, 

руководители органов местного самоуправления Предгорного 

муниципального района, представители исполнительной власти края, 

Контрольно-счѐтной палаты региона, а также сотрудники Счѐтной палаты 

Республики Крым.  Главная задача депутатов – не просто рассмотреть суть 

замечаний, но и вместе с районными властями подумать, как сделать жизнь 

людей в Предгорном районе лучше, сообщил телеканал "СТВ" в программе 

"Парламентский вестник" от 20 июня. "Если мы найдѐм резервы, то нам 

будет легче потом сделать правильные выводы", отметил в сюжете 

председатель комитета Юрий Белый. Бюджет Предгорного района по 

итогам 2016 года признан бездефицитным. Доходная часть исполнена более 

чем на 100% от плана, расходная – на 98%. По итогам работы, Контрольно-

Счѐтная палата и минфин края дали ряд рекомендаций по формированию и 

исполнению бюджета. По словам специалистов, есть резервы, которые 

способны существенно увеличить доходную часть районной казны. 

Отдельное внимание депутаты уделили вопросам образования. На 
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сегодняшний день в Предгорном муниципальном районе ведѐтся 

строительство двух школ – в посѐлках Санамер и Мирный. Однако ученикам 

часто приходится добираться до учебных заведений достаточно долго, порой 

в соседние населѐнные пункты. Участники заседания высказались за 

рассмотрение этой проблемы в региональном парламенте. По словам главы 

администрации района Игоря  Мятникова, по итогам проверки уже сделаны 

определѐнные выводы.  В сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье", Юрий 

Белый отметил, что главной своей целью депутаты видят установление 

причин нехватки денег. Как озвучила аудитор Контрольно-счѐтной палаты 

Ставропольского края Алла Иванова, по результатам контрольных 

мероприятий было установлено нарушений на сумму 34 млн. рублей: "В том 

числе нарушения при формировании исполнения бюджета – 600 тысяч, 

нарушения при осуществлении муниципальных закупок – 12 млн рублей".  

Дважды остаѐтся без ответа запрос аудиторов в прокуратуру района о 

долгострое в посѐлке Санамер. Там до сих пор не введена в эксплуатацию 

школа. С 2014 года подрядчик постоянно нарушает условия муниципального 

контракта. Сумма возможной пени превышает миллион рублей. Ещѐ два 

миллиона предгорненцы потеряли из-за неправильного оформления аренды 

и продажи земельных участков в районе, ещѐ миллион – неиспользованные 

деньги на развитие сельского хозяйства, которые теперь придѐтся вернуть в 

краевой бюджет. И всѐ это только часть вскрытых проблем. К 

административной ответственности уже привлечены пять чиновников 

районной администрации. По результатам мероприятия был выработан ряд 

рекомендаций. В частности, местной администрации необходимо и далее 

следовать плану мероприятий по устранению выявленных нарушений. Также 

необходимо провести работу с налогоплательщиками по сокращению 

недоимки по налоговым и неналоговым платежам, повысить эффективность 

деятельности унитарных предприятий и продолжить работу по 

централизации бухгалтерского учета. Правительству края предложено 

рассмотреть возможность организации и проведения курсов повышения 

квалификации финансовых и бухгалтерских работников районной 

администрации. Органам местного самоуправления – усилить контроль за 

выполнением муниципальных контрактов, а также за полнотой поступления 

доходов в бюджеты, в том числе платежей за использование муниципального 

имущества. Необходимо следить и за целевым и экономным расходованием 

межбюджетных трансфертов. "Думаю что меры, которые включены в 

проект рекомендаций нашего совещания, должны способствовать 

наведению большего порядка в вопросах использования бюджетных средств. 

Краевые законодатели и в дальнейшем будут уделять этому вопросу 

повышенное внимание", – прокомментировал итоги мероприятия депутат, 

представляющий в краевой Думе интересы жителей Предгорного района, 

Василий Афанасов. Об этом написали газеты "Искра", № 46 от 20 июня, 

"Кавказская здравница", № 68 от 20 июня, "Ставропольская правда", № 65 



12 

от 21 июня,   "Вечерний Ставрополь", № 113 от 21 июня, "Степной маяк", 

№ 45 от 21 июня, "Георгиевские известия", № 45 от 21 июня. 

Газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 25 от 21 июня 

написала о проблемах водоснабжения жителей края. На первый взгляд с 

обеспечением водой в регионе всѐ хорошо. 480 населѐнных пунктов, в 

которых в сумме проживает 1,5 миллиона человек (более 70% всего 

населения), подключены к системам главного в крае поставщика воды. Ещѐ 

27% населения обслуживают частные или муниципальные предприятия и 

организации. И только 3% ставропольцев не подключены к водопроводным 

сетям вовсе. Но 3% - это около 90 тысяч человек. В министерстве жилищно-

коммунального хозяйства Ставропольского края пояснили, что в основном 

эти населѐнные пункты находятся далеко от сетей централизованного 

водоснабжения. Воду там получают из артезианских скважин, каптажей и 

родников. А в посѐлках Томатном и Родниковском Предгорного района, 

Найдѐновка и Левоегорлыкский Изобильненского района, станицах 

Беломечѐтской и Георгиевской Кочубеевского района всѐ ещѐ печальнее - 

там вода привозная. "В нашем районе, который находится между двух 

крупнейших рек - Большой Зеленчук и Кубань, до сих пор проблемы с 

водоснабжением, - говорит заместитель главы администрации 

Кочубеевского муниципального района Николай Гура. - Прогресс есть: 10 

лет назад в районе было 27 населѐнных пунктов без воды, сегодня таких 

осталось 7. Все водопроводы мы строили за счѐт муниципального 

бюджета, это очень дорого. Провести воду в небольшой посѐлок, где 

живѐт 500 человек, стоит около 40 млн руб. Сейчас в нашем районе около 5 

тысяч жителей, вынужденных пользоваться привозной водой. Совсем 

недавно возникли проблемы в хуторах Черкасский и Петровский 

Ивановского сельсовета. Там брали воду из артезианских скважин, но они 

вдруг стали непригодными даже для полива: вода стала горько-солѐной. Но 

мы к этому были готовы, заранее построили подводящий водопровод, 

теперь нужно строить разводящие сети к проблемным хуторам". 

Зампредседателя комитета краевой Думы по промышленности, 

энергетике, строительству и ЖКХ Александр Сысоев отметил, что эта 

проблема для края не новая. "Мы составили Программу развития края, в 

которой особое внимание уделили водоснабжению отдалѐнных сельских 

пунктов. Несмотря на то, что без воды в основном небольшие населѐнные 

пункты, это не значит, что несколько сотен людей, которые там живут 

можно оставить без внимания. А самим муниципалитетам нереально 

дорого за свой счѐт строить водопровод. Поэтапно мы решали эти 

вопросы и раньше, но, к сожалению, всѐ сразу сделать нельзя, не хватает 

средств в бюджете. Я очень надеюсь, что в ближайшие годы нам всѐ-таки 

удастся добиться прогресса в этой работе".  

Казаки будут получать землю без торгов. Об этом рассказали на 

заседании в правительстве края, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 

21 июня. Получать землю, минуя конкурс, казаки могут по федеральному 
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закону. Однако ранее министерство имущественных отношений края 

предложило заморозить эту норму и принять новый закон. Такую 

перспективу раскритиковали на круге Ставропольского казачьего округа. 

Казаки даже собирались на митинг. И вот на заседании правительства 

губернатор вспоминает о спорах вокруг этого закона, хотя его даже не было в 

повестке. Еще кабмину представили отчет о работе Ставрополя за последние 

три года. Главные проблемы - городская канализация и ливневки.  В  сюжете 

было показано участие в заседании председателя Думы Ставропольского 

края Геннадия Ягубова.  

Качество дорог, капитальный ремонт домов, отсутствие талонов в 

поликлиники. На "прямую линию" с президентом России Владимиром 

Путиным ставропольцы отправили тысячи вопросов и жалоб, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье" от 16 июня. Весь список обращений есть 

уже и у депутатов, которые представляют Ставрополье в Госдуме страны. 

Как рассказала депутат Госдумы Ольга Тимофеева, все эти обращения нужно 

проанализировать и выявить системные вопросы. "Нужно менять законы на 

уровне края или страны, выезжать к людям, просто разговаривать и 

услышать людей", - подчеркнула Тимофеева. После "прямой линии" 

краевые депутаты собрались на внеплановое совещание. Еще раз говорили 

о механизме выплат и помощи пострадавшим. Спикер Геннадий Ягубов 

призвал депутатов жестче контролировать процесс поступления денег на 

счета пострадавших. Средства на это в краевой казне есть, уверяют в 

региональной Думе. Как отметил Ягубов, на внеочередном заседании Думы 

Ставропольского края средства резервного фонда были пополнены 

дополнительно на 750 млн рублей. "У нас сомнений сегодня нет об их 

достаточности. Более того, мы рассматриваем вопрос ещѐ и по 

компенсациям по пунктам временного размещения. Не должен ни один 

человек быть упущен. Если жильѐ реально аварийное, значит человек 

должен получить субсидию". Однако задержки по выплатам могут быть. 

Дольше всего субсидий будут ждать те, у кого не в порядке документы на 

жилье или таковых нет вообще. Им придется доказывать свое проживание на 

момент потопа через суд. В случае полной потери жилья, владелец получает 

сертификат на приобретение нового. Председатель краевой Думы также 

подчеркнул, что заявления на выплаты не имеют сроков давности. Так, 

ставропольцы, пострадавшие во время наводнения 2002 года, до сих пор 

обращаются за компенсациями. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 21 июня сообщил, что пайщики в 

селе Сергиевском Грачѐвского района  до сих пор не могут перейти к новому 

арендатору. В дело уже вмешались краевые депутаты  и уполномоченный 

по правам предпринимателей.  В сюжете отмечалось, что ранее 70% 

пайщиков пожелали сменить арендатора. Провели собрание, заключили 

договор аренды и зарегистрировали его. Но работать на земле им не дают 

судебные разбирательства. Их инициирует прежний арендатор. Пайщики 

утверждают, что происходит это при полной поддержке местных властей и 
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правоохранительных органов. Суды идут по поводу законности собрания, 

которое состоялось 22 февраля.  В этот день их было два. В 15 часов провело 

ООО "Сергиевское", а в 17 часов – сами пайщики. Но отменили почему-то 

второе. Суд запретил новому арендатору работать на земле, но и прежний 

арендатор такого права сегодня не имеет, потому что нет договора аренды.  

Однако, несмотря на это прежний арендатор – ООО "Сергиевское" – пашет 

землю и готовит еѐ к посеву подсолнечника, утверждая, что имеет на это все 

основания.  Уполномоченный по правам предпринимателей Кирилл Кузьмин 

намерен выяснить, какие у кого основания и как работает государственный 

аппарат в районе.  Соответствующий запрос будет направлен прокурору 

Ставропольского края для проведения проверки. Таких разбирательств в 

судах края сейчас множество и длиться они могут годами. Земля в это время 

не работает, а владельцы земельных паѐв нищают. В сюжете было показано 

участие в совещании депутата Думы СК Виктора Лозового. 

Второе заседание Молодѐжного парламента прошло в краевой Думе. 

Телеканал  "26 регион", 21 июня сообщил, что участие в нѐм приняли и 

депутаты Думы Ставропольского края. Члены совещательного органа 

разработали его структуру, сформировали комитеты по направлениям 

деятельности и распределили обязанности. Народные избранники, выслушав 

идеи молодѐжи, посоветовали включить в комитеты такие важные сферы, как 

экономика, сельское хозяйство и ЖКХ, так как подрастающее поколение, так 

или иначе, играет в них определѐнную роль. Газета "Ставропольская 

правда", № 66 от 23 июня написала, что  завершили заседание презентацией 

научно-практического издания "Этикет в культуре общения с людьми с 

ограниченными возможностями здоровья", соавтором которого стала член 

Молодежного парламента Дарья Шевцова.     

В Туркменском районе в зале заседаний районной администрации 

состоялось торжественное мероприятие, посвящѐнное Дню медика, написала 

газета "Рассвет", № 45 от 21 июня. На торжественном мероприятии в 

качестве почѐтного гостя побывал и депутат краевой Думы Игорь 

Андрющенко, который обратился к собравшимся со словами поздравлений.  

За заслуги в работе, многолетний и добросовестный труд ряду сотрудников 

отрасли Игорь Андрющенко вручил Благодарственные письма депутата 

Думы Ставропольского края. Виновники торжества также получили грамоты 

Минздрава, администрации района,  руководства больницы и ассоциации 

медицинских сестѐр. 

Газета "Знамя труда", № 43 от 20 июня опубликовала информацию о 

торжественном мероприятии, посвящѐнном Дню работников 

здравоохранения, который прошѐл в районном Дворце культуры города 

Новоалександровска. Лучшие работники отрасли были отмечены Почѐтными 

грамотами Думы Ставропольского края, а главному врачу ГБУЗ 

"Новоалександровская районная больница" Юрию Витальевичу Литвинову 

было вручено Благодарственное письмо депутата Думы Ставропольского 

края А.И. Жданова.  
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Итоги предварительного голосования и подготовку к предстоящим 

выборам в сентябре 2017 года обсудили 18 июня в Москве на заседании 

Генсовета партии "Единая Россия", сообщил сайт телеканала "СТВ", 22 

июня. Лидер ставропольских единороссов, член Генсовета Геннадий Ягубов 

подчеркнул, что перед партийцами стоит очень важная задача – достойно 

выступить в Единый день голосования в соответствии с принципами, 

которые Партия определила для себя ранее: конкурентность, открытость и 

легитимность. "Применяя процедуру предварительного голосования, Партия 

изначально ставит перед каждым кандидатом задачу в условиях честной 

конкуренции доказать однопартийцам и землякам, что он достоин 

представлять интересы Партии и избирателей на выборах. Также 

открыто и легитимно должны пройти все этапы выборной кампании. 

Секретарь Генерального совета "Единой России" Сергей Иванович Неверов, 

обращаясь к участникам заседания, сказал о том, что у Партии нет задачи 

получить конкретный результат, выражающийся в числовом значении, но 

есть задача обеспечить большинство, которое позволит нам реализовать 

курс Президента, Программу Партии, основанную на наказах избирателей. 

И эту задачу мы будем выполнять", - отметил руководитель регионального 

отделения. Отмечалось, что выборы в органы местного самоуправления 

пройдут в Ставропольском крае 10 сентября 2017 года. Депутатов 

представительных органов и глав поселений будут выбирать 83 

муниципальных образования в 20 районах и городских округах края. 

22 июня в Ставрополе у Мемориала Вечного Огня прошѐл памятный 

митинг по случаю Дня памяти и скорби. Как сообщил телеканал "26 регион" 

от 22 июня, участие в мероприятии приняли и депутаты Думы 

Ставропольского края.  В сюжете телеканала было показано участие в 

мероприятии депутатов Думы Ставропольского края Валентины 

Муравьѐвой и Виктора Гончарова. Об участии в митинге Валентины 

Муравьѐвой также написала газета "Вечерний Ставрополь", № 115 от 23 

июня.   

На Ставрополье появился ответственный за ликвидацию свалок. В крае 

выбрали первого регионального оператора, который должен навести порядок 

в мусорной сфере. Телеканал ГТРК "Ставрополье", 22 июня сообщил, что 

на мусороперерабатывающем предприятии в Шпаковском районе 

применяются самые современные технологии. Из цеха мусор выходит в виде 

прессованных кубов, которые могут направляться либо на полигон, либо на 

сырьѐ для продажи. Огромные кубы – это полтонны переработанного 

мусора. Столько отходов поступает на завод ежедневно. Частное 

предприятие – крупнейшее в крае в этой сфере. С 1 июля на завод лягут 

новые обязательства – он будет вывозить мусор из 13 районов Ставрополья. 

Соглашение с краем заключено на 15 лет. Руководство предприятия ставит 

перед собой задачу ликвидировать стихийные свалки и установить чѐткий 

порядок утилизации мусора и его переработки. Чтобы эффективно решать 

проблемы с твѐрдыми бытовыми отходами в Думе создали специальную 
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комиссию по вопросам состояния окружающей среды. В неѐ вошли краевые 

депутаты и профильные ведомства. Парламентарии обеспокоены платой за 

вывоз мусора. Как отметил заместитель председателя Думы 

Ставропольского края Александр Кузьмин, соответствующие обращения 

поступают в Думу, особенно от сельского населения. На предприятии 

заверили, что с населением и организациями будут заключать тарифные 

договоры – плата за вывоз мусора будет дифференцироваться в зависимости 

от придворовой территории, но не превысит 100 рублей с человека. 

Контроль над ценами возьмѐт на себя краевая Дума.  Ещѐ одно предложение 

депутатов – часть денег, полученных от прибыли отдавать на нужды 

Шпаковского района. Чтобы такой социально-ответственный бизнес 

появился по всему краю, региональному правительству предстоит выбрать 

оператора  и для работы в восточных районах Ставрополья. 

В Думе края заслушали отчѐт об исполнении закона, который 

запрещает несовершеннолетним в ночное время  находится одним в 

общественных местах, сообщил телеканал "АТВ-Ставрополь", 22 июня. В 

2016 году было проведено более тысячи рейдов. Административное 

наказание получила лишь треть нарушителей. Сегодня полицейские не 

имеют полномочий на составление протоколов. Ответственность за их 

оформление лежит на должностных лицах местных администраций. Как 

озвучил на совещании председатель комитета Думы СК по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям 

Юрий Гонтарь, за последние два года органами внутренних дел в местные 

администрации было направлено 357 протоколов, а рассмотрели в 

администрации только 111. В половине территорий края за эти годы 

протоколы вообще не рассматривались. Анализ исполнения закона говорит о 

назревшей необходимости его совершенствования. В Думе заслушали и ряд 

инициатив. Так, министерство образования выступило с предложением 

расширить список мест, где не должны находиться дети. Это кальянные, 

вейп-клубы, а также букмекерские конторы. Депутат Николай Новопашин 

поддержал предложения министерства и озвучил ещѐ ряд поправок к закону. 

Первое – запрет несовершеннолетним посещать питейные заведения даже в 

присутствии взрослых. Второе – ограничить детям от семи лет находиться в 

общественных местах без сопровождения взрослых с 8 вечера до 7 утра. 

Муниципалитетам рекомендовано уделить должное внимание исполнению 

закона, а также уточнить список мест, где не могут находиться дети. 

Повторный анализ ситуации парламентарии проведут в сентябре. По словам 

Юрия Гонтаря, если закон не будет исполняться муниципалитетами на 

должном уровне, то депутаты будут вынуждены обратиться к губернатору.   

     

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днѐм работников здравоохранения 

опубликовали газеты "Кавказская здравница", № 67 от 17 июня, 

"Приманычские степи", № 41 от 16 июня, "Степновские вести", № 43 от 16 
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июня, "Заря", № 46 от 16 июня, "Авангард", № 47 от 17 июня, 

"Александровская жизнь", № 44 от 17 июня, "Благодарненские вести", № 46 

от 17 июня.     

Свои поздравления с этим праздником также опубликовали:  

А.И. Жданов и Л.Л. Редько -  в газетах "Знамя труда", № 42 от 16 июня и 

"Сельская новь", № 48 от 17 июня; А.Н. Назаренко – в газете 

"Благодарненские вести", № 46 от 17 июня, 

Обращение Г.В. Ягубова по случаю Дня памяти и скорби 

опубликовала газета "Ставропольская правда", № 65 от 21 июня.  


